

Fitch ve recuperación económica México en segunda mitad 2021

La calificadora de riesgo crediticio Fitch Ratings estimó que la economía mexicana tendrá una sólida recuperación a lo largo de este año, especialmente hacia la segunda mitad de 2021, ya que el país todavía sufre de los impactos de la pandemia de covid-19.

Fitch dijo que esta mejoría será impulsada por la llegada de las vacunas contra la pandemia, que ayudarán a normalizar las actividades a lo largo de este año. Incluso, reconoció que en Latinoamérica solo Chile y México tienen hasta ahora garantías vacunas suficientes para proteger a la población.

De acuerdo con Charles Seville, codirector de calificaciones soberanas de América Latina de Fitch Ratings, el sector exportador de México será la principal guía hacia la recuperación económica, porque está estrechamente ligada a las expectativas de recuperación de Estados Unidos, su principal socio económico.

Durante el evento Credit Outlook Latin America 2021, los especialistas de la calificadora de origen estadounidense dijeron que habrá especial atención en las políticas fiscales que implementará el nuevo gobierno de Joseph R. Biden en Estados Unidos, ya que gran parte de las expectativas de recuperación de la región dependerán de ellas.

Los especialistas de Fitch reconocieron que la administración de Andrés Manuel López Obrador tuvo un buen manejo de sus finanzas pública el año pasado, a pesar de la pandemia de covid-19, en parte gracias a que el gobierno logró que no cayera la recaudación gracias a los pagos pendientes de grandes contribuyentes.

Claro que la responsabilidad fiscal con la cual se comprometió el gobierno de Andrés Manuel López Obrador --ante la fragilidad de las finanzas públicas para hacer frente a la crisis-- tuvo como costo un menor desempeño económico.

“Desde el punto de vista del gasto, entre los países emergentes, México fue de los que tuvieron un estímulo fiscal menor”, dijo Seville, durante el seminario web. “Estamos esperando algunas ideas de reforma fiscal para 2022, que busquen lograr un sistema fiscal más sostenible”.

En cuanto a la empresa estatal Petróleos Mexicanos --uno de los principales puntos de enfoque para la calificación de la deuda soberana--, los analistas destacaron que si bien todos los ingresos de la empresa cayeron e incluso la empresa tuvo problemas para mantener su producción, no la ven como un detonante de cambio importante para los bonos soberanos de México.

Sin embargo, reconocieron que la petrolera estatal también conocida como Pemex sí es un riesgo potencial considerable a mediano y largo plazo, por las inyecciones de capital que requiere por parte del gobierno.

“El gobierno inyectó capital en la empresa e intentó reducir las tasas impositivas sobre sus ganancias”, dijo Seville, el especialista de Fitch Ratings. “Esto no ha afectado la recaudación del gobierno, pero tampoco ha ayudado a que las finanzas de la empresa mejoren y sean más sostenibles”.

